

La boucherie Lesage liquide tout son stock : on fait la queue depuis ce mardi matin

Deux à trois heures d'attente pour ressortir de l'usine de production avec un colis de viande à moitié prix ; et ce matin, dans la file, un jeune restaurateur lillois qui distribuait gratuitement ses dernières denrées...



Une longue et sage file d'attente, du gel et un masque offerts... Et des clients qui sont autorisés à entrer au compte-gouttes.

PAR ISABELLE ELLENDER
villeneuvevedascq@lavoixdunord.fr

CHEMY. Albert Lefebvre était arrivé à 8 h 45 ; il est ressorti à midi moins le quart de l'usine de production de la boucherie Lesage avec son sac à provisions bien rempli : du filet mignon, des

« Les assureurs ne remboursent pas la perte, nous avons préféré annoncer sur Facebook que nous allions tout vendre à petit prix. »

saucisses, du jambon, de la hampe, du rumsteack, etc. Environ 6 kg pour 51 €. « C'est super », se réjouissait le retraité (et ancien maire de Phalempin).

« Nos clients sont à 80 % dans la

restauration, nous a expliqué François Lesage, et comme les restaurants sont fermés... Nous avons un stock de viande avec une date limite de consommation. Tout ne se congèle pas et on n'a pas suffisamment de place. Comme les assureurs ne remboursent pas la perte, nous avons préféré annoncer sur Facebook que nous allions tout vendre à petit prix. » À noter que seule l'usine est concernée par ce « déstockage exceptionnel » et non pas les magasins Lesage de Chemy, Hem, Santes ou Lambert-sart.

DES PETITS PAINS, DU FROMAGE, DE LA SALADE GRATUITS

Depuis ce matin (et selon le stock, jusqu'à 17 h ce mardi a priori) plusieurs dizaines de clients font donc la queue pour profiter d'une viande de qualité à environ la moitié de son prix. À distance plutôt raisonnable les uns des autres, dans le calme. Avant l'entrée, une employée

distribue un masque par client, et invite chacun à se laver les mains avant d'entrer... au compte-goutte.

Et double aubaine pour une partie des clients : sur le coup de onze heures, un jeune restaurateur lillois (Le Comptoir volant) a distribué tout ce qui lui restait comme denrées dans son réfrigérateur. « Ce matin, j'ai fait un grand ménage avec les gars de mon équipe. On avait des restes, et comme je suis un pote de Pierre Lesage et que je savais qu'il y aurait du monde aujourd'hui, je suis venu », nous a confié César Toulemonde, vivement remercié par ceux à qui il donnait des petits pains à burger, du fromage, des salades ou du persil. « Environ 300 petits pains et dix kg de fromage », a calculé devant nous le jeune homme... avant de repartir dans sa camionnette : « Au revoir, je rentre chez moi, je vais rester à la maison avec ma femme et mes enfants. » ■

Un week-end réussi sous le signe du scrapbooking

VENDEVILLE. Dimanche, l'association Scrap en Nord organisait son salon à la Chiconnière. Une quinzaine d'exposants ont tenu des stands. La présidente, Corinne Tasd'homme, rappelle que les adhérents se réunissent deux fois par mois à la salle Buisine. Au cours de ces ateliers, les participants travaillent sur un thème ou sur une page, ils « touchent » à la couture ou créent une pièce de home déco. Certains ateliers sont encadrés

par des animatrices. Et si l'association dispose de matériel, les adhérents viennent avec une base de déco, perforatrices ou autres embellisseurs. Comme l'an dernier en partenariat avec le CME, les scrapbookeuses envisagent une séance fête des mères pendant laquelle mère et enfant scrapent ensemble. ■

M. H. (CLP)

Adhésion : 40 € par an. Renseignement scrapennord@gmail.com. Page Facebook scrapennord Vendeville.



Une quinzaine d'exposants ont tenu des stands.

AU FIL DE L'ACTU

LA VILLE VA LIVRER LE PAIN AUX PERSONNES ÂGÉES ISOLÉES

ATTICHES. Depuis lundi, la ville d'Attiches recense les personnes isolées et âgées de plus de 80 ans pour les livrer si besoin.

« On a listé l'ensemble des personnes de plus de 80 ans de la commune, on les appelle pour lister leurs inquiétudes et voir si elles ont besoin d'aide. J'ai fait aussi le tour des associations d'aide à domicile pour recenser les personnes isolées. Il s'agit de vérifier si elles sont organisées pour les courses. », détaille le maire Luc Foutry. Il s'est aperçu aussi que la boulangerie était dévalisée. Même s'il appelle un rationnement de ses vœux, en attendant, il va recenser les demandes des personnes âgées pour faire une commande à la boulangerie.

« On leur livrera, elles seront certaines d'en avoir car certains habitants stockent trop ! »

Notons que la mairie est fermée au

public, sauf sur rendez-vous, à prendre d'abord par téléphone (03 20 90 07 70). Les rendez-vous auront alors lieu dans la salle des mariages, pas dans les bureaux, ce qui permet plus de distance et un nettoyage ensuite. L'agence postale communale est aussi fermée.

Par ailleurs, la ville a fermé à clefs les aires de jeux, toutes clôturées, pour éviter la tentation... Le jardin Hubert Reeves, les salles de sport sont également inaccessibles.

Cependant, jusqu'à nouvel ordre, le cimetière reste ouvert. « Je n'ai pas eu de consignes », souligne Luc Foutry, qui estime que ça peut être un réconfort pour des personnes qui ont l'habitude de s'y rendre seules... ■

A.-G. D.

LE CONFINEMENT S'ANNONCE LONG COMME UN JOUR SANS PAIN

WAVRIN - HOUPLIN-ANCOISNE. La boulangerie Bailleul a dû fabriquer trois fournées en ce mardi ; chez Flinois, à Houplin-Ancoisne, il n'y avait plus de pain avant midi. Mais pas de panique, on peut encore aller acheter sa baguette chaque jour !

« Les gens s'affolent pour rien : on aura du pain tous les jours ». Laurence Bailleul, boulangère de la rue Pinteaux, dans le centre de Wavrin, se voulait rassurante, ce mardi, même si elle avait déjà presque tout vendu de la deuxième

fournée, à 10 h 30.

« On vient d'en lancer une troisième et dernière pour la journée », nous précisait-elle.

Plus de pains

spéciaux cependant (ils sont plus longs à cuire).

Tout est fait pour limiter la manipulation du pain devant les clients et au moment de l'échange de pièces de monnaie. « Les baguettes sont emballées, le pain est coupé avant », expliquait la vendeuse, qui portait un masque.

À la boulangerie Flinois d'Houplin-Ancoisne, des barrières ont été installées avec un panneau indiquant le sens de la file d'attente, un autre précisant « pas plus de trois clients dans le magasin, paiement par carte bancaire ou chèque avec votre stylo ». Et les horaires sont désormais en fonction du stock...

Au fil de nos reportages dans le centre de Wavrin, nous avons par ailleurs trouvé portes closes à la poste, à l'auto-école, dans les agences bancaires (qui fonctionnent par téléphone ou sur rendez-vous). ■

I. E.

